
嘉实基金经雷：

基本面研究制胜 与投资者携手共赢

本报记者 张凌之

从“基金赚钱基民不赚钱” 到“炒股不如买基金” ，公募基金的专业性日渐得到大众认可。

据统计，今年上半年公募基金为持有人实现盈利超过7200亿元，在结构性市场行情下，主动权益投资实力领先的基金公司表现更为突出。 其中，嘉实基金上半年通过其公募产品为持有人创造回报达 258亿元。 嘉实基金总经理经雷在接受中国证券报记者采访时表示，基金公司的本义就是服务客户财富增长：作为资产管理机构，一是通过夯实投

研能力做好基金业绩，二是通过提供优质服务提升客户投资体验。

做时间的朋友

公 募 基 金 在 过 去 二 十 多 年 历 史 中 取 得 了 出 色 的 投 资 业 绩 。 公 开 数 据 显 示 ， 截 至 今 年 7 月 31 日 ， 全 市 场 有 1100 多 只 基 金 自 成 立 以 来 复 权 净 值 增 长 率 超 过 100 % ， 39 只 基 金 取 得 10 倍 回 报 。 然 而 ，“基 金 赚 钱 基 民 不 赚 钱 ” 的 现 象 长 期 存 在 。 对 此 ， 经 雷 认 为 ， 三 方 面 或 是 造 成 这 一 偏 差 的 主 要 原 因 。

第一个方面在于短期跟长期的差异。 经雷表示，对于基金从业者而言，投资是一生从事的工作，时间越长获取正收益的概率越大。 对于普通投资者来说，投资期限相对较短，加上短期扰动因素造成投资者可能在不同基金之间切换及交易，操作的频率越高，获取收益的概率就越低。

第二个方面在于组合投资理念。 “对基金经理来说，在标的选择之外 ，对资产类属、资本市场、宏观经济乃至行业都要有判断，还要有组合管理的技巧 。 如果普通投资者能够把组合投资理念融入到自身的财富管理中，那么会加大获利的确定性。 ” 经雷说。

第三个方面在于专业能力的差别 。 经雷认为，面对资本市场的不确定性，作为资产管理机构，需要不断夯实和完善自身的专业能力，能够把这个不确定性转化为确定性，并把这一确定性提供给普通投资者。

对 于 普 通 投 资 者 ， 经 雷 给 出 两 点 投 资 建 议 ：“首 先 ， 面 对 投 资 的 不 确 定 性 ， 时 间 是 最 好 的 朋 友 。 当 你 把 时 间 拉 长 的 时 候 ， 你 获 益 的 概 率 会 大 大 增 加 。 其 次 ， 在 做 金 融 资 产 选 择 时 ， 一 定 要 了 解 其 所 代 表 的 风 险 属 性 。 当 你 把 产 品 的 风 险 了 解 清 楚 后 ， 才 能 真 正 明 白 这 一 类 金 融 资 产 在 自 身 的 财 富 管 理

中 应 该 扮 演 什 么 样 的 角 色 ， 从 配 置 的 角 度 来 看 应 该 赋 予 它 多 大 的 权 重 。 ”

Wind数据显示，截至 8月6日，嘉实的王牌品种嘉实增长自成立以来累计回报达 2569 .79%，嘉实成长收益成立以来累计回报达1384 .79%。 如果投资者能长期持有上述基金品种，时间积淀的收益将十分可观 。

为 了 鼓 励 投 资 者 长 期 投 资 ， 充 分 享 受 到 基 金 长 期 增 长 带 来 的 真 实 回 报 ， 嘉 实 在 产 品 设 计 上 也 进 行 了 一 些 探 索 。 据 经 雷 介 绍 ， 近 年 来 ， 嘉 实 发 布 了“瑞 ” 系 列 产 品 ， 这 个 系 列 的 产 品 均 设 有 一 定 持 有 期 ， 帮 助 投 资 者 能 控 制 住“追 涨 杀 跌 ” 的 手 ， 充 分 享 受 到 绩 优 产 品 的 时 间 复 利 。 以 其 中 嘉 实 瑞 享 为

例 ， 该 产 品 设 置 为 2 年 定 期 开 放 。 Wind 数 据 显 示 ， 截 至 8 月 3 日 ， 也 就 是 该 产 品 首 个 开 放 日 时 ， 该 基 金 持 有 人 在 持 有 期 间 的 回 报 已 经 超 80 % 。 “这 些 设 有 封 闭 期 的 产 品 ， 有 助 于 将 基 金 产 品 涨 幅 更 好 地 转 化 为 客 户 真 实 回 报 。 ” 经 雷 说 。

深度研究是关键

公开数据显示，截至2020年上半年末，嘉实基金成立二十一年来已累计为持有人赚取回报近2100亿元，排名行业前列。 而“深度的基本面研究” 与“以研究驱动投资” 的理念，始终是嘉实能持续创造回报的关键 。

在全球市场波动加剧的背景下，我国资本市场开始显现出更具吸引力的投资价值。 深刻准确地洞察中国市场运行的基本规律，成为了为投资者获取收益的起点 。 经雷揭示了我国资本市场与欧美资本市场的不同之处 ：即我国市场具有非有效性和弱有效性的特征。“市场有效程度的不同，决定了在国内和国外做投资的方法论是完全不同的。 基

于对弱有效性市场的认知和判断 ，要在这个市场中胜出，必须通过深入的基本面研究和研究驱动投资这两个支柱来实现。 ”

“有 的 投 资 者 推 崇‘技 术 派 ’ ， 喜 欢 通 过 跟 踪 K 线 图 做 投 资 ， 但 这 样 的 方 法 在 嘉 实 是 从 来 不 被 允 许 的 。 ” 经 雷 解 释 说 ：“在 中 国 ， 深 度 研 究 是 资 产 管 理 公 司 成 功 与 否 的 关 键 ， 是 发 展 一 切 资 管 能 力 的 先 行 者 。 我 们 首 先 要 建 立 好 自 身 深 度 基 本 面 研 究 的 框 架 、 体 系 和 逻 辑 ， 再 基 于 这 个 研 究 来 驱 动 投

资 ， 去 产 生 主 动 管 理 的 超 额 收 益 。 ”

嘉实基金对于研究的投入位居行业前列 ，拥有超 300人的投研团队，其中有超过60名博士分布在多个研究领域 。 “嘉实相信，唯有理论学习的基础加上行业实际的论证与投资实践，才能使投研人员知行合一并形成有效的系统性方法论。 ” 经雷说。

面对弱有效市场，基于深度基本面研究的主动管理所能够产生出来的超额收益空间是非常大的。 据经雷介绍，在嘉实内部 ，主动管理围绕着人、核心能力圈和产品三个维度进行匹配。 “聚集绩优人才，并通过内部平台体系赋能给优秀的基金经理，加之对大方向的准确判断，我们不仅能够创造出卓越的业绩，而且在业绩的可持续性方面能够给

客户一个满意的答卷。 ”

后市看好四大方向

嘉 实 基 金 在 其 最 新 投 资 展 望 报 告 中 表 示 看 好 中 国 市 场 。 对 此 ， 经 雷 分 析 说 ：“我 们 认 为 ， 当 下 及 未 来 ， 中 国 国 内 资 本 市 场 的 成 长 机 会 并 不 像 很 多 海 外 投 资 者 所 认 为 的 那 样 ， 是 整 体 趋 势 性 机 会 ， 而 更 多 属 于 结 构 性 机 会 。 ” 经 雷 所 说 的 这 种 结 构 性 趋 势 ， 主 要 表 现 在 三 个 方 面 ：“首 先 是 方 向 上 ， 能 代

表 中 国 未 来 经 济 和 转 型 的 方 向 更 容 易 出 现 好 的 机 会 。 其 次 是 行 业 上 ， 有 大 量 的 生 产 力 落 后 行 业 会 缓 慢 退 出 舞 台 中 央 ， 更 多 优 质 企 业 会 聚 集 在 具 有 经 济 活 力 的 行 业 及 领 域 。 最 后 是 公 司 分 层 上 ， 会 进 一 步 出 现 市 场 对 龙 头 的 聚 焦 。 ”

经雷强调 ，在这种结构性市场下，只有更加聚焦的能力和更加深度的研究，才能持续为客户创造超额收益。

近期，嘉实基金启动了第三个“十年” 投研战略升级 ，围绕“为客户创造回报为中心” 这一理念，重点创建精品股票策略 ，这一策略将覆盖全市场赛道、行业赛道、大周期股债联动投研团队 ，并深化对科技、大健康 、消费和先进制造这四大代表中国经济发展方向的基本面研究，以满足投资者的多样化选择需求和大类资产配置需求 。

这也进一步透露出嘉实基金对中国市场结构性方向的深度判断———健康、消费 、科技与制造。

对于四个方向的投资逻辑，经雷分析指出，首先是科技，科技要素对于宏观经济、行业领域以及公司主体产生的影响越来越凸显；其次是以医疗及医药为核心的大健康，主要围绕老龄化趋势及生活水平不断提升展开；第三是消费，现在消费变得愈发精细化，从一个消费概念转变为消费理念 ，并且最终体现在消费行为层面 ；最后是先 进制造 ，这

不仅是基于国家政策 ，也是我国整体从劳动密集型的制造正在向先进制造转变。

自2017年至2019年，以申万 28个一级行业为标准，嘉实基金过去三年连续超配的有11个行业，而电子、计算机、医药生物、食品饮料 、家用电器五个行业连续三年相对标准行业配置比例实现超配。 这种超配 ，反映了嘉实基金对中国经济转型与市场长期发展机遇的思考 。

“好的方向 ，就是要寻找中长期增长确定和受益经济社会转型的行业、引导长期资金支持实体经济 。 ” 但同时，经雷也指出，以上四个方向在不同阶段会拥有不同的诉求，也会有更具体的细分领域差异和排序变化。“随着整个国民经济复杂程度的增加，这些行业的层次感也正在不断加深 。 科技、医药、消费、制造只是大的方向，在大方向下还有

将近40个一级行业 ；而到了二级行业差不多还有100个细分子行业；而到了三级子行业还可以细分到将近200个。 ”

围绕对未来投资方向的前瞻，嘉实将投研能力、投资策略和产品设计进行了匹配 。“作为投研人员，每一个人的职业发展路径 ，每一个人的起点代表了他自身的核心能力圈 ，现在的行业研究是奔着更加专业的维度去延展 ，从而提升业绩胜出的概率和业绩的可持续性。 无论是全市场精选型产品，还是行业赛道型产品，其实终极目标是一致的，即

通过团队能力、平台赋能 、科技赋能等，把超额收益转化给客户，与投资人共赢。 ” 经雷说。
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嘉实基金经雷：

基本面研究制胜 与投资者携手共赢

□本报记者 张凌之

经雷照片（张凌之）
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后市看好四大方向

嘉实基金在其最新投资展望报告中

表示看好中国市场。 对此，经雷分析说：

“我们认为，当下及未来，中国国内资本

市场的成长机会并不像很多海外投资者

所认为的那样，是整体趋势性机会，而更

多属于结构性机会。 ” 经雷所说的这种

结构性趋势，主要表现在三个方面：“首

先是方向上， 能代表中国未来经济和转

型的方向更容易出现好的机会。 其次是

行业上， 有大量的生产力落后行业会缓

慢退出舞台中央， 更多优质企业会聚集

在具有经济活力的行业及领域。 最后是

公司分层上， 会进一步出现市场对龙头

的聚焦。 ”

经雷强调， 在这种结构性市场下，只

有更加聚焦的能力和更加深度的研究，才

能持续为客户创造超额收益。

近期， 嘉实基金启动了第三个 “十

年” 投研战略升级，围绕“为客户创造回

报为中心” 这一理念，重点创建精品股票

策略，这一策略将覆盖全市场赛道、行业

赛道、大周期股债联动投研团队，并深化

对科技、大健康、消费和先进制造这四大

代表中国经济发展方向的基本面研究，以

满足投资者的多样化选择需求和大类资

产配置需求。

这也进一步透露出嘉实基金对中国

市场结构性方向的深度判断———健康、消

费、科技与制造。

对于四个方向的投资逻辑，经雷分析

指出，首先是科技，科技要素对于宏观经

济、行业领域以及公司主体产生的影响越

来越凸显；其次是以医疗及医药为核心的

大健康，主要围绕老龄化趋势及生活水平

不断提升展开；第三是消费，现在消费变

得愈发精细化，从一个消费概念转变为消

费理念， 并且最终体现在消费行为层面；

最后是先进制造， 这不仅是基于国家政

策，也是我国整体从劳动密集型的制造正

在向先进制造转变。

自2017年至2019年， 以申万28个一

级行业为标准，嘉实基金过去三年连续超

配的有11个行业，而电子、计算机、医药

生物、食品饮料、家用电器五个行业连续

三年相对标准行业配置比例实现超配。这

种超配，反映了嘉实基金对中国经济转型

与市场长期发展机遇的思考。

“好的方向，就是要寻找中长期增长

确定和受益经济社会转型的行业、引导长

期资金支持实体经济。 ” 但同时，经雷也

指出，以上四个方向在不同阶段会拥有不

同的诉求，也会有更具体的细分领域差异

和排序变化。“随着整个国民经济复杂程

度的增加，这些行业的层次感也正在不断

加深。 科技、医药、消费、制造只是大的方

向，在大方向下还有将近40个一级行业；

而到了二级行业差不多还有100个细分

子行业；而到了三级子行业还可以细分到

将近200个。 ”

围绕对未来投资方向的前瞻，嘉实将

投研能力、投资策略和产品设计进行了匹

配。 “作为投研人员，每一个人的职业发

展路径，每一个人的起点代表了他自身的

核心能力圈，现在的行业研究是奔着更加

专业的维度去延展，从而提升业绩胜出的

概率和业绩的可持续性。无论是全市场精

选型产品，还是行业赛道型产品，其实终

极目标是一致的，即通过团队能力、平台

赋能、科技赋能等，把超额收益转化给客

户，与投资人共赢。 ” 经雷说。

从“基金赚钱基民不赚

钱” 到“炒股不如买基金” ，

公募基金的专业性日渐得

到大众认可。

据统计，今年上半年公

募基金为持有人实现盈利

超过7200亿元， 在结构性

市场行情下，主动权益投资

实力领先的基金公司表现

更为突出。 其中，嘉实基金

上半年通过其公募产品为

持有人创造回报达258亿

元。 嘉实基金总经理经雷在

接受中国证券报记者采访

时表示，基金公司的本义就

是服务客户财富增长：作为

资产管理机构，一是通过夯

实投研能力做好基金业绩，

二是通过提供优质服务提

升客户投资体验。

做时间的朋友

公募基金在过去二十多年历史中取得了出色的投资

业绩。公开数据显示，截至今年7月31日，全市场有1100多

只基金自成立以来复权净值增长率超过100%，39只基金

取得10倍回报。 然而，“基金赚钱基民不赚钱” 的现象长

期存在。对此，经雷认为，三方面或是造成这一偏差的主要

原因。

第一个方面在于短期跟长期的差异。经雷表示，对于基

金从业者而言，投资是一生从事的工作，时间越长获取正收

益的概率越大。 对于普通投资者来说，投资期限相对较短，

加上短期扰动因素造成投资者可能在不同基金之间切换及

交易，操作的频率越高，获取收益的概率就越低。

第二个方面在于组合投资理念。“对基金经理来说，在

标的选择之外，对资产类属、资本市场、宏观经济乃至行业

都要有判断，还要有组合管理的技巧。如果普通投资者能够

把组合投资理念融入到自身的财富管理中， 那么会加大获

利的确定性。 ” 经雷说。

第三个方面在于专业能力的差别。经雷认为，面对资本

市场的不确定性，作为资产管理机构，需要不断夯实和完善

自身的专业能力，能够把这个不确定性转化为确定性，并把

这一确定性提供给普通投资者。

对于普通投资者，经雷给出两点投资建议：“首先，面

对投资的不确定性，时间是最好的朋友。 当你把时间拉长

的时候，你获益的概率会大大增加。其次，在做金融资产选

择时，一定要了解其所代表的风险属性。 当你把产品的风

险了解清楚后，才能真正明白这一类金融资产在自身的财

富管理中应该扮演什么样的角色，从配置的角度来看应该

赋予它多大的权重。 ”

Wind数据显示，截至8月6日，嘉实的王牌品种嘉实增

长自成立以来累计回报达2569.79%，嘉实成长收益成立以

来累计回报达1384.79%。 如果投资者能长期持有上述基金

品种，时间积淀的收益将十分可观。

为了鼓励投资者长期投资，充分享受到基金长期增长

带来的真实回报， 嘉实在产品设计上也进行了一些探索。

据经雷介绍，近年来，嘉实发布了“瑞” 系列产品，这个系

列的产品均设有一定持有期，帮助投资者能控制住“追涨

杀跌” 的手，充分享受到绩优产品的时间复利。 以其中嘉

实瑞享为例，该产品设置为2年定期开放。Wind数据显示，

截至8月3日，也就是该产品首个开放日时，该基金持有人

在持有期间的回报已经超80%。 “这些设有封闭期的产

品， 有助于将基金产品涨幅更好地转化为客户真实回

报。 ” 经雷说。

深度研究是关键

公开数据显示， 截至2020年上半年

末，嘉实基金成立二十一年来已累计为持

有人赚取回报近2100亿元， 排名行业前

列。 而“深度的基本面研究” 与“以研究

驱动投资” 的理念，始终是嘉实能持续创

造回报的关键。

在全球市场波动加剧的背景下，我国

资本市场开始显现出更具吸引力的投资

价值。深刻准确地洞察中国市场运行的基

本规律， 成为了为投资者获取收益的起

点。经雷揭示了我国资本市场与欧美资本

市场的不同之处：即我国市场具有非有效

性和弱有效性的特征。“市场有效程度的

不同，决定了在国内和国外做投资的方法

论是完全不同的。基于对弱有效性市场的

认知和判断，要在这个市场中胜出，必须

通过深入的基本面研究和研究驱动投资

这两个支柱来实现。 ”

“有的投资者推崇‘技术派’ ，喜欢

通过跟踪K线图做投资， 但这样的方法

在嘉实是从来不被允许的。 ” 经雷解释

说：“在中国，深度研究是资产管理公司

成功与否的关键， 是发展一切资管能力

的先行者。 我们首先要建立好自身深度

基本面研究的框架、体系和逻辑，再基于

这个研究来驱动投资， 去产生主动管理

的超额收益。 ”

嘉实基金对于研究的投入位居行业

前列，拥有超300人的投研团队，其中有

超过60名博士分布在多个研究领域。“嘉

实相信，唯有理论学习的基础加上行业实

际的论证与投资实践，才能使投研人员知

行合一并形成有效的系统性方法论。 ” 经

雷说。

面对弱有效市场，基于深度基本面研

究的主动管理所能够产生出来的超额收

益空间是非常大的。 据经雷介绍，在嘉实

内部，主动管理围绕着人、核心能力圈和

产品三个维度进行匹配。 “聚集绩优人

才，并通过内部平台体系赋能给优秀的基

金经理，加之对大方向的准确判断，我们

不仅能够创造出卓越的业绩，而且在业绩

的可持续性方面能够给客户一个满意的

答卷。 ”


